

Fecha	Sección	Página
13.05.2009	Dinero	2



Reforma fiscal urge: mantendrá grado de inversión

- Para Standard and Poor's, México sigue teniendo la capacidad de pago para cumplir sus compromisos financieros.
- El llamado de la firma es a lograr un cambio estructural en impuestos.

a agencia calificadora Standard and Poor's, al momento de reducir de estable a negativa las calificaciones soberanas de México, todavía mantiene el grado de inversión de nuestra economía: en otras palabras, nuestro país sigue teniendo capacidad de pago para cumplir sus compromisos financieros

Sin embargo la agencia calificadora hace una primera llamada de alerta para que después de las elecciones de julio, en México sí se logre una reforma fiscal de verdad, no otra miscelánea fiscal como solemos hacer de vez en cuanto con algún impuesto nuevo.

Agustín Carstens, secretario de Hacienda, lo había advertido: los ingresos se están deteriorando y si sigue cayendo el precio del petróleo, los escenarios son bastante malos: endeudarnos más, caer en déficit público riesgoso o bien recortar gastos.

Ningún escenario se antoja. Menos ante las necesidades presupuestales de una economía que estará saliendo de la recesión.

Finanzas públicas, petrolizadas

El grado de dependencia de las finanzas públicas respecto del petróleo es muy alto. Los ingresos petroleros representan 40% de los ingresos públicos totales.

Hemos petrolizado nuestras finanzas públicas, lo cual es sumamente malo, porque dependemos de una materia prima que igual sube o baja.

Este 2009 pudimos sortear la baja del precio del hidrocarburo a través de las coberturas del precio del petróleo, que aseguraron el precio de 70 dólares por barril, tal como viene el presupuesto.

Pero en 2010 ya no vamos a poder contar con dichas coberturas petroleras porque las instituciones que las operan las darán muy caras al ver que el precio del petróleo sigue abajo.

Aun usando el guardadito, el fondo de estabilización

La única salida es fortalecer las finanzas públicas con una reforma fiscal de verdad.

Standard and Poor's pone el reto por vencer: en 2009-2010 calcula que México tendrá requerimientos de financiamiento del sector público por 4% del PIB.

Y por mucho que se use el guardadito, que es el fondo de estabilización petrolera (donde llegaron los excedentes del petróleo), dicho fondo representa apenas 2% del PIB.

Necesitamos más ingresos fis-

cales, no petroleros.

Necesitamos una reforma fiscal estructural, profunda, que entre otros objetivos haga que la

enorme economía informal pague impuestos.

Ingresos de 24% del PIB, los más bajos: S&P

Tenemos una base fiscal raquítica, la menor de América Latina. Los ingresos tributarios representan 11% o 12% del PIB, según distintos indicadores.

Y ya sumándolos con los petroleros llegan a ser de 24% del PIB, según Standard and Poor's,

que por cierto lo sitúa como un nivel muy por debajo de otros países soberanos calificados igual que México.

Y con mucho que tengamos apoyos del exterior, como la línea del FMI por 47 mil millones de dólares o la línea swap de la Reserva Federal por otros 30 mil millones de dólares, ello no resuelve el problema crónico de falta de ingresos públicos sólidos.

Señores legisladores y señores gobernadores: con IVA o sin IVA, con IETU o sin IETU, pero apoyen una reforma fiscal de verdad que cobre impuestos a la enorme economía informal y a todos los que evaden al fisco, porque a todos nos saldrá más caro el perder



Página 1 de 2 \$ 24045.49 Tam: 437 cm2 AMIRALRIOS

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
13.05.2009	Dinero	2

el grado de inversión.

Médica Sur: ¿qué sucedió?

Médica Sur ha venido bien en sus resultados. Incluso su adeudo bancario ha estado reduciéndose a través de su propio flujo.

Ha venido invirtiendo en áreas como la oncología. Pero su nivel de bursatilización es bastante bajo y cualquier operación fuerte, de cambio de manos de las acciones, puede afectarla mucho.

El caso es que sus acciones en la Bolsa Mexicana de Valores cayeron ayer 10%. Es una caída pronunciada y puede deberse al bajo nivel de bursatilización.

Exhorta a Pemex y a Hacienda cumplir con pymes

Varios legisladores están enviando un exhorto al Poder Ejecutivo para que Pemex, dirigido por Jesús Reyes Heroles, cumpla con la nueva legislación y logre crear un 'fondo para promover el desarrollo de proveedores y contratistas nacionales, con énfasis en la pequeña y mediana empresa.

Dicho Fondo tuvo que haber estado constituido desde el 26 de febrero. Y si bien es cierto que Pemex invirtió mucho de su tiempo en la nueva refinería, igualmente cierto es la gran necesidad de apoyar a las pymes nacionales para ser sus proveedoras.

Total, los senadores Francisco
Herrera, Rogello Rueda, Carlos Lozano y Ramiro Hernández, todos del
PRI, piden que Pemex cumpla con
el régimen de contratación, adquisición y obras al que se comprometió con la nueva ley. Y también le
pidan a Hacienda que a pesar de la
crisis sí lance la creación del fondo
para contratar a las pymes.

Agustín Carstens, secretario de Hacienda, lo ha advertido: los ingresos se deterioran y el precio del petróleo continúa bajando.